

LECCIONES DE DOCTRINA BÍBLICA

- versículos de las Escrituras podrían ayudarle en resistir la tentación del diablo?
21. ¿Está Ud. satisfecho con su conocimiento y entendimiento de la Palabra de Dios? ¿Qué pasos está Ud. dispuesto a tomar que aumentarían su conocimiento de la Biblia?
22. Escriba dos pasajes que nos advierten del peligro de añadir, quitar, o hacer caso omiso de la Palabra de Dios y explique qué significan.
23. Complete el comentario del autor: “Cuando todos estemos frente al gran trono blanco, esta Palabra será uno de los _____ que nos _____ en ese momento. Si obedecemos la _____, ella nos salvará; si la _____, nos _____”.

LECCIÓN 4

LA IGLESIA

- I. ¿Qué es la iglesia?
- A. Significado de la palabra IGLESIA.
 - B. Significados individual y general de la palabra.
- II. El principio de la iglesia.
- A. Predicciones de la iglesia venidera.
 - B. Establecimiento de la iglesia (reino).
 - C. Evidencia de la profecía.
- III. El fundador de la iglesia.
- IV. El fundamento o base de la iglesia.
- V. El gobierno de la iglesia.
- VI. Título para la iglesia.
- A. La iglesia.
 - B. La iglesia de Dios.
 - C. Casa de Dios.
 - D. Templo de Dios.

I. ¿QUÉ ES LA IGLESIA?

A. *Significado de la palabra IGLESIA.* La palabra que Jesús escogió para describir a Su gente fue una antigua palabra griega, ECCLESIA. Nuestra palabra “ECLESIASTICA” viene de ella, y significa “RELACIÓN CON LA IGLESIA”. La palabra

designaba originalmente a la asamblea regular de los ciudadanos de un estado libre. Los ciudadanos eran “LLAMADOS FUERA” por el heraldo para tratar asuntos públicos. Por eso, la palabra iglesia significa “LOS LLAMADOS FUERA”. La iglesia está compuesta por los que han sido llamados fuera del pecado a la rectitud (fuera del mundo a la iglesia). Pedro expresa este pensamiento en 1ª de Pedro 2:9, “Mas vosotros sois linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido por Dios, para que anunciéis las virtudes de aquel que os llamó de las tinieblas a su luz admirable”. El cristiano ha sido llamado por medio del evangelio a salir fuera del mundo (2ª a Cor. 6:17, 18), e ir a Cristo, con el propósito de negociar con Dios.

Esteban se refirió a los hijos de Israel en el Antiguo Testamento como la asamblea de Dios o congregación en el desierto (Hech. 7:38). Israel también fue llamado fuera de Egipto para ser el pueblo escogido de Dios, y hacer Su voluntad. Este fue un tipo de la iglesia del Señor hoy día.

B. *Significados local y general de la palabra.* En el Nuevo Testamento el término IGLESIA tiene dos significados, uno local y otro general o mundial. Ambos hacen referencia tanto a la congregación local como a la comunidad mundial del pueblo de Dios.

En Hechos 5:11 se habla de la iglesia en Jerusalén. El término “IGLESIA” de Hechos 9:31 se refiere a muchas congregaciones: “Entonces las iglesias tenían paz por toda Judea, Galilea y Samaria...” A menudo Pablo dirigía pequeñas comunidades de cristianos en los hogares (Rom. 16:3-5; Col. 4:15; Filemón 2). Pablo habla de la iglesia en su sentido más extenso en 1ª a Corintios 10:32 y 1ª a Timoteo 3:15.

Toda congregación en su respectiva comunidad es “LA IGLESIA”. Es, como se quiera ver, parte integral de la comunión de los cristianos. Son grupos de cristianos separados geográficamente, pero permanecen uno en Cristo y en Su iglesia. Tomás Campbell dio una buena definición de la iglesia:

“La iglesia de Cristo sobre la Tierra es esencial, intencional y constitucionalmente una; que está integrada por todos los que en cualquier lugar profesan su fe en Cristo, y le obedecen en todas las cosas de acuerdo con las Escrituras, y lo manifiestan con su vida y conducta; y de ningún otro modo, ya que nadie puede verdadera y apropiadamente ser llamado cristiano si no cumple los requisitos.” (Robert Richardson, *Las Memorias de Alexander Campbell*, p. 258).

II. EL PRINCIPIO DE LA IGLESIA

LECCIONES DE DOCTRINA BÍBLICA

A. *Predicciones de la iglesia venidera.* La primera mención de la palabra “IGLESIA” en la Biblia se halla en Mateo 16:18. Pedro había confesado que Jesús era el Cristo, el Hijo de Dios. Jesús bendijo a Pedro y dijo: “Sobre esta roca edificaré mi iglesia”. Por el tiempo futuro de la aseveración se nota que la iglesia aún no era establecida. Jesús sigue hablando en relación con la iglesia y dice a Pedro: “Y a ti te daré las llaves del reino de los cielos; y todo lo que atares en la tierra será atado en los cielos; y todo lo que desatares en la tierra será desatado en los cielos” (Mt. 16:19). Es evidente, por el uso de las palabras “IGLESIA”, en el verso 18, y “REINO”, en el 19, que estas son intercambiables. Estas mismas palabras son usadas en forma similar en Colosenses 1:13, donde Pablo habla de “el REINO de su amado Hijo”; y en el verso 18, sin interrupción de pensamiento, describe la misma identidad como el “cuerpo, la iglesia”. Estos términos denotan el mismo grupo de gente.

El establecimiento del reino de Cristo (la iglesia) fue mencionado antes de esta conversación con Pedro, cuando Juan el Bautista anunció el reino venidero: “Arrepentíos, porque el reino de los cielos se ha acercado” (Mt. 3:2). La expresión “SE HA ACERCADO” significa que está cerca. Después Jesús predicó: “Arrepentíos, porque el reino de los cielos se ha acercado” (Mt. 4:17). El Señor dijo a Sus apóstoles, “...hay algunos de los que están aquí, que no gustarán la muerte hasta que hayan visto el reino de Dios venido con poder” (Mar. 9:1). Y el reino fue establecido con poder durante el tiempo de los apóstoles, después de la venida del Espíritu Santo sobre ellos, en el día de Pentecostés.

B. *El establecimiento de la iglesia o reino.* Durante el ministerio terrenal de Cristo, Él no estableció la iglesia. Después de Su resurrección Sus discípulos le preguntaron, “Señor, ¿restaurarás el reino a Israel en este tiempo? Y les dijo: No os toca a vosotros saber los tiempos o las sazones, que el Padre puso en su sola potestad; pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria, y hasta lo último de la tierra” (Hech. 1:6-8). También les recomendó, “pero quedaos vosotros en la ciudad de Jerusalén hasta que seáis investidos de poder desde lo alto” (Lc. 24:49). El cumplimiento de las promesas en cuanto al Espíritu Santo y el establecimiento de la iglesia tuvo lugar en el primer Pentecostés después de la resurrección de Cristo (lea Hechos 2:1-42). En ese tiempo los apóstoles fueron bautizados en el Espíritu Santo, y recibieron el poder prometido. Pedro predicó el primer sermón evangelístico, y como 3,000 personas creyeron en Cristo

como su Señor y Mesías, se arrepintieron de sus pecados y fueron bautizados en Cristo (Hech. 2:36-41). Estos fueron y son los requisitos de admisión a la iglesia del Señor. Toda mención de la iglesia después de Pentecostés indica que ésta ya está establecida (Hech. 5:11; 8:1). Pedro afirma la fecha del inicio de la iglesia en Hechos 11:15, cuando habla de Pentecostés “como al principio”.

C. *Evidencia de la profecía.* La evidencia presentada en el Nuevo Testamento sobre el principio de la iglesia es confirmada por la profecía. Isaías predijo que en los últimos días, refiriéndose a la era cristiana, el monte de la casa del Señor sería establecido, sería grandioso, y todas las naciones concurrirían allí, “Porque de Sion saldrá la ley, y de Jerusalén la palabra de Jehová” (Isa. 2:3).

Dios dio la ley en el monte Sinaí, y el evangelio de Su Hijo saldría de Jerusalén. Jesús confirmó esta profecía cuando dice: “Y que se predicase en su nombre el arrepentimiento y el perdón de pecados en todas las naciones, comenzando desde Jerusalén (Lc. 24:47).

La iglesia de Cristo, o el reino, fue establecida en el día de Pentecostés, después de la resurrección y ascensión de Cristo.

III. EL FUNDADOR DE LA IGLESIA

La iglesia no es una estructura humana como cualquier otra institución política o social, sino un organismo divino que tiene un fundador y una cabeza divinos.

Jesús dijo a Sus discípulos, “Edificaré mi iglesia”. Esta es Su iglesia, Él es el edificador y la cabeza de la misma (Col. 1:18). Pablo la llama, “la iglesia del Dios viviente” (1ª a Tim. 3:15). La iglesia es la esposa de Cristo, que fue salvada y santificada por Él, por la unión con Él mismo (Efe. 5:23-33). La iglesia es mencionada como “el cuerpo de Cristo” (Efe. 1:22, 23; 4:12; Col. 1:18). “La cual es su cuerpo, la plenitud de Aquel que todo lo llena en todo” (Efe. 1:23).

La iglesia pertenece a Cristo porque Él la compró con Su sangre preciosa. Pablo instruye a los ancianos de Éfeso, “...apacentar la iglesia del Señor, la cual ganó con su propia sangre” (Hech. 20:28; Cf. 1ª de Ped. 1:18, 19).

IV. EL FUNDAMENTO O BASE DE LA IGLESIA

Una iglesia divina, con una cabeza divina, necesita también un fundamento divino. Tal fundamento es la aseveración que hizo Pedro cuando confesó a Cristo como el Mesías, el Hijo de Dios; a lo cual respondió

LECCIONES DE DOCTRINA BÍBLICA

Jesús: “Y sobre esta roca edificaré mi iglesia; y las puertas del Hades no prevalecerán contra ella” (Mt. 16:18). Por toda la escritura se hace mención de Cristo como una roca; por ejemplo, en Isaías 28:16 Dios dice: “He aquí que yo he puesto en Sion por fundamento una piedra, piedra probada, angular, preciosa, de cimiento estable...” Pedro cita lo mismo en 1ª de Pedro 2:6, y lo aplica a Cristo. Jesús es la piedra desechada por los hombres, mas Dios le hizo la principal piedra del ángulo (Hech. 4:11, 12). Pablo confirma el fundamento de la iglesia, cuando dice: “Porque nadie puede poner otro fundamento que el que está puesto, el cual es Jesucristo (1ª a Cor. 3:11). Cristo es el fundador de la iglesia y su fundamento.

V. EL GOBIERNO DE LA IGLESIA

Todo organismo requiere de alguna forma de gobierno; y la iglesia no puede ser la excepción. Cuando la iglesia es considerada en su concepción universal, es una monarquía absoluta. Cuando es considerada en su forma de congregación local, tiene un tipo de gobierno con autonomía limitada.

A. *Cristo Jesús es la cabeza y la autoridad absoluta de la iglesia.* “Y sometió todas las cosas bajo sus pies, y lo dio por cabeza sobre todas las cosas a la iglesia” (Efe. 1:22).

“Sino que siguiendo la verdad en amor, crezcamos en todo en aquel que es la cabeza, esto es, Cristo” (Efe. 4:15).

“Porque el marido es cabeza de la mujer, así como Cristo es cabeza de la iglesia, la cual es su cuerpo y él es su Salvador” (Efe. 5:23).

“Y él es la cabeza del cuerpo que es la iglesia, él que es el principio, el primogénito de entre los muertos, para que en todo tenga la preeminencia (Col. 1:18; Cf. 2:10).

1. Como la suprema autoridad de la iglesia, Jesús tiene todo el poder, “Y Jesús se acercó y les habló diciendo: Toda potestad me es dada en el cielo y en la tierra” (Mt. 28:18).

2. Como la cabeza de la iglesia, Cristo tiene todo el poder legislativo. Cristo tiene el poder de crear leyes para gobernar Su iglesia y sus actividades.

Para probarlo, ya ha establecido las siguientes leyes, que están incluidas en la constitución.

a. Calificación de ciudadanía (Juan 14:6; Marc. 16:16).

b. Cualidades de los oficiales del reino (1ª a Tim. 3:1-13; Tito 1:5-9).

c. Deberes de los ciudadanos (Mt. 5:3 al 7:27; 1ª de Ped. 2:21).

d. Deberes de los oficiales (2ª a Tim. 4:2; 1ª de Ped. 5:2; Hech. 6:1-6).

e. Leyes de finanzas (1ª a Cor. 9:1-13; 16:1, 2; 1ª a Tim. 5:17, 18).

f. Leyes de disciplina (1ª a Cor. 5:1-13; 1ª a Tesal. 5:12; 1ª a Tim. 5:20).

g. Leyes para reintegrar a los apóstatas (Hech. 8:18-24; 2ª a Cor. 2:5-11).

Teniendo este poder, uno puede ver el significado del mandato de Jesús a Sus apóstoles, cuando dijo vayan, enseñen y bauticen, “enseñándoles que guarden todas las cosas que os he mandado” (Mt. 28:20). La promesa de Cristo de estar con la iglesia siempre, iba a depender de la obediencia de ésta a los mandamientos de Jesús.

B. *Gobierno autónomo de la iglesia local.* Ya que la iglesia está compuesta por seres humanos, Cristo concedió al hombre un poder limitado sobre Su iglesia.

1. La naturaleza de este poder limitado. Este poder está basado en la democracia. El pleno o la mayoría de la iglesia local es la autoridad final en sus propios asuntos. Hay algunas referencias bíblicas que confirman esto: Hech. 6:5; 11:29, 30; 1ª a Cor. 16:3.

Este poder lo ejercen los ancianos, quienes son los gobernantes y superintendentes de la iglesia. Ellos son escogidos por la iglesia, y dirigen y gobiernan en favor de la iglesia (1ª de Ped. 5:1-5). Para los requisitos de los ancianos, ver 1ª a Tim. 3:1-7 y Tito 1:5-9.

2. La limitación de este poder. Hay limitaciones bien definidas sobre la iglesia en cuanto a la autoridad. La autoridad de la iglesia para hacer reglas y decisiones son limitadas a asuntos de opinión, y eso donde la Biblia no ha dado instrucciones precisas; por ejemplo: el número de ancianos y diáconos que la iglesia debe tener, qué clase de edificio, horas para reunirse, etc. Estas son cosas importantes en el trabajo del reino, pero no hay un “ASÍ DICE EL SEÑOR” para guiar a la iglesia del Señor en esto. Estas son áreas que Cristo ha dejado al juicio humano; aunque no hay que olvidar que existen decisiones que deben hacerse en armonía con el espíritu y la enseñanza de Cristo. W. L. Hayden, en su libro, *Constitución Política en la Iglesia*, hace esta observación sobre el gobierno propio:

“¿En qué ocasión y con qué propósito están los

cristianos autorizados para votar? Ellos no votan en asuntos de fe, piedad, moralidad, o necesarios para la salvación, ni pueden ser clasificados a causa de un voto; y nadie estará respetando la adoración o moralidad de la iglesia sólo porque fue una decisión de la mayoría. Estas cosas atañen a la revelación, a la autoridad divina, y son

LECCIONES DE DOCTRINA BÍBLICA

reguladas por un ‘ASÍ DICE EL SEÑOR’ y no por un ‘ASÍ DICE LA MAYORÍA’. Pero en las demás cosas, experiencias, conveniencias, etc. no hay otra manera de decidir, sino por el voto de la hermandad.”

VI. TÍTULOS PARA LA IGLESIA

A. *La Iglesia*. Este es el término más frecuentemente usado para la iglesia en el Nuevo Testamento. Algunas veces es identificada con la localidad de la iglesia; por ejemplo, “por toda Judea, Galilea, y Samaria” (Hech. 9:31). “A la iglesia de los tesalonicenses” (2ª a Tesal. 1:1). El uso de este término sin ninguna frase calificativa indica lo singular de la iglesia. No había nada igual en la sociedad; había sólo una iglesia; pues Cristo edificó sólo una iglesia. La iglesia se iba a extender por todo el mundo, a muchos países, pero seguiría permaneciendo como LA IGLESIA. Todos los cristianos son miembros de un solo cuerpo (1ª a Cor. 1:2).

B. *La iglesia de Dios*. Otro término muy usado fue IGLESIA DE DIOS o IGLESIAS DE DIOS (2ª a Cor. 1:1). Este nombre señala al planeador y originador de la iglesia; y al mismo tiempo indica posesión legítima, ya que la iglesia pertenece tanto a Dios como a Cristo.

C. *Casa de Dios* (1ª a Tim. 3:15). Este nombre presenta a la iglesia como una familia. Nos indica que Dios habita en Su iglesia y Él es el padre de todos. Jesús habita en nosotros y con nosotros, y es como nuestro hermano mayor. Romanos 8:17 nos recuerda que, como hijos de Dios, somos herederos de Dios y coherederos de Cristo. Gálatas 3:26, 27 nos revela cómo podemos ser hijos de Dios, “Pues todos sois hijos de Dios por la fe en Cristo Jesús, porque todos los que habéis sido bautizados en Cristo, de Cristo estáis revestidos”.

D. *Templo de Dios* (1ª a Cor. 3:16, 17). Este nombre describe la adoración de la iglesia. Dios habita en Su santo templo, la iglesia, y allí es adorado. Pedro dice que los cristianos “como piedras vivas, sed edificados como casa espiritual y sacerdocio santo, para ofrecer sacrificios espirituales aceptables a Dios por medio de Jesucristo” (1ª de Ped. 2:5). La iglesia, entonces, es un templo espiritual hecho de piedras vivas (Cf. Efe. 2:19-22). Dios habita en cada creyente por medio del Espíritu Santo, el cual es dado a los creyentes obedientes (Hech. 2:38). Si el creyente es fiel a Cristo la cabeza, entonces algún día verá a Cristo personalmente y como Él es (1ª de Jn. 3:2). En aquel día Dios habitará con Su gente y será su Dios (Apoc. 21:3). Estos son el propósito grandioso y la meta de la iglesia.

PREGUNTAS – LA IGLESIA

Ponga “V” o “F” (verdadero o falso) antes de cada aseveración según su criterio.

- _____ 1. El reino de Cristo es más espiritual que material.
- _____ 2. La iglesia y el reino son dos cuerpos distintos.
- _____ 3. Isaías predijo que el reino sería establecido en Sion.
- _____ 4. El término IGLESIA se refiere siempre a la congregación local.
- _____ 5. La fe es el único requisito para ser admitido en la iglesia del Señor.
- _____ 6. El reino fue establecido en la Pascua.
- _____ 7. Juan, el Bautista, comenzó la iglesia.
- _____ 8. La palabra ECCLESIA se refiere originalmente a la asamblea de ciudadanos griegos.
- _____ 9. Todos los cristianos son miembros de la iglesia de Cristo.
- _____ 10. Una persona puede ser salva sin pertenecer a la iglesia de Cristo.

LLENE LOS ESPACIOS

1. El gobierno de la iglesia es, en sentido universal, una _____ aun así, la iglesia local tiene también su gobierno _____.
2. ¿En qué áreas de la vida la iglesia no tiene autoridad para votar o hacer leyes? _____

3. Dé dos títulos para la iglesia y su significado:
A. _____
B. _____

PREGUNTAS DE REPASO DE LA A.B.A.

1. ¿Qué fue la palabra que Jesús escogió para describir a Su gente, y qué significaba originalmente esta palabra?

LECCIONES DE DOCTRINA BÍBLICA

2. ¿Quiénes son los que componen la iglesia? ¿Cuáles son los versículos de las Escrituras que respaldan su respuesta?
3. Explique cómo Israel era un tipo de la iglesia del Señor.
4. Explique cómo el término “iglesia” puede significar tanto la congregación como la comunidad mundial del pueblo de Dios.
5. Complete esta declaración de Tomás Campbell: “La _____ de _____ sobre la Tierra es esencial, _____ y _____ una; que está integrada por todos los que en cualquier lugar profesan su _____ en Cristo, y le _____ en todas las cosas de acuerdo con las _____, y lo manifiestan con su _____ y _____; y de ningún otro modo, ya que nadie puede _____ y _____ ser llamado _____ si no cumple los requisitos”.
6. ¿Dónde se menciona la palabra “iglesia” por primera vez en la Biblia? Escriba este versículo de su propia Biblia y apréndalo de memoria.
7. ¿Qué indica el uso de tiempo futuro por Jesús en la aseveración acerca de Su iglesia?
8. Explique cómo los términos “iglesia” y “reino” son intercambiables en Mateo 16:18-19.
9. ¿Cuándo tuvo lugar el establecimiento de la iglesia?
10. ¿Qué enseñaron Juan el Bautista y el Señor Jesús en relación al reino de los cielos?
11. Escriba Hechos 1:7-8 de su Biblia, y aprenda de memoria estos versículos importantes.
12. ¿Cuándo tuvo lugar el cumplimiento de las promesas de Jesucristo en cuanto al Espíritu Santo y el establecimiento del Reino?
13. ¿Cuál apóstol predicó el primer sermón evangelístico? ¿Cuántas personas creyeron en Cristo, se arrepintieron de sus pecados, y fueron bautizados en Cristo? ¿Dónde se encuentran las respuestas en las Escrituras?
14. ¿Qué enseñanza adicional acerca del inicio de la iglesia se encuentra en Hechos 11:15?
15. ¿Qué profetiza Isaías 2:1-3 acerca del principio de la iglesia?
16. Explique el significado de la declaración de Jesús que se encuentra en Lucas 24:46-47 acerca del principio de la iglesia.
17. “La iglesia de Cristo, o el reino, fue establecida en el _____ de _____, después de la _____ y _____ de Cristo.
18. Escriba un versículo del Nuevo Testamento que enseña que Jesús es la cabeza de la iglesia, y apréndalo de memoria.

LECCIONES DE DOCTRINA BÍBLICA

iglesia sólo porque fue una _____ de la _____ . Estas cosas atañen a la _____ , a la _____ divina, y son reguladas por un ‘así dice el _____’, y no por un ‘así dice la _____’. Pero en las demás _____ , _____ , _____ , etc. no hay otra manera de decidir, sino por el _____ de la _____ ”.

37. Haga un comentario sobre los cuatro títulos para la iglesia mencionados en esta lección.
38. ¿Qué es el término más frecuentemente usado para la iglesia en el Nuevo Testamento? ¿Qué es otro término muy usado para la iglesia?
39. Según Gálatas 3:26-27, ¿cómo llegamos a ser hijos de Dios?
40. ¿Qué es el propósito grandioso y la meta de la iglesia?

LECCIÓN 5

LA FE

- I. El uso del término FE en el Nuevo Testamento.
- A. FE usada como sinónimo de cristianismo.
 - B. FE describe la vida del cristiano.
 - C. FE aplicada al pecador.
- II. ¿Qué es fe?
- III. ¿Cómo obtenemos la fe?
- A. La fe cristiana es producida de manera similar a cualquier otra fe.
 - B. La fe es el resultado de la aceptación de un testimonio o una evidencia.
- IV. La relación entre la fe y la obediencia.
- A. La obediencia por fe.
 - B. La obediencia es, simplemente, fe en acción.
- V. Los beneficios de la fe.

- A. Es esencial para recibir todas las bendiciones de Dios.
- B. Algunos beneficios específicos de la fe.
 - 1. Asegura la salvación para el hombre.
 - 2. La fe agrada a Dios.
 - 3. La fe trae paz al corazón del cristiano.
 - 4. La fe eleva nuestra mente y nuestra visión para pensar como Dios piensa y ver como Dios ve.

I. EL USO DEL TÉRMINO “FE” EN EL NUEVO TESTAMENTO

A. *FE usada como sinónimo de cristianismo.* Un uso de la palabra FE es para identificar el cuerpo en el que el creyente confía, o como sinónimo de cristianismo. Judas 3 dice, “...que contendáis ardientemente por la fe que ha sido una vez dada a los santos”. “Aquel que en otro tiempo nos perseguía, ahora predica la fe que en otro tiempo asolaba” (Gál 1:23). En Hechos 13:8 Lucas nos relata que Elimas molestaba a Pablo y a Bernabé “procurando apartar de la fe al procónsul”. En estos pasajes, como en otros más, se puede ver la palabra FE, usada principalmente como sinónimo de cristianismo.

B. *FE describe la vida del cristiano.* Romanos 1:17 dice, “Mas el justo por la fe vivirá”. En 1ª a Tesalonicenses 1:3 Pablo escribe, “Acordándonos sin cesar delante del Dios y Padre nuestro de la obra de vuestra fe, del trabajo de vuestro amor y de vuestra constancia en la esperanza en nuestro Señor Jesucristo”. Y en 2ª a Corintios 5:7, “Porque por fe andamos, no por vista”. En estos versos se pone de manifiesto que el cristiano vive por fe, trabaja por fe y camina por fe. Todo lo hace por y con fe.

C. *FE aplicada al pecador.* Para ser cristiano, un pecador debe tener fe, o como se dice con frecuencia, creer en Jesús. “Y vosotros, ¿quién decís que soy yo? Respondiendo Simón Pedro, dijo: Tú eres el Cristo, el Hijo del Dios viviente” (Mt. 16:15, 16). Pablo dijo al carcelero de Filipos, cuando éste le preguntó la forma de ser salvo, “Cree en el Señor Jesucristo, y serás salvo, tú y tu casa” (Hech. 16:31). Jesús y Pablo demandaron fe o creencia en Cristo como un acto esencial para la salvación de uno. Examinemos esta fe que es tan esencial para la salvación de uno.

II. ¿QUÉ ES FE?

Hebreos 11:1 dice, “Es, pues la fe la certeza de lo que se espera, la convicción de lo que no se ve”. El autor define la fe como la CERTEZA, GARANTÍA o BASE